

Fasanerie- Nachrichten Mai 2017

Liebe Mitglieder des Fördervereins,
liebe Freunde und Förderer der Fasanerie,

die dunkle Jahreszeit liegt endlich hinter uns und die Natur läuft im Wonnemonat Mai auf Hochtouren.

Das Frühlingserwachen in der Natur und die längeren Tage mit steigender Lichtintensität wirken sich positiv auf unsere Psyche aus.

Was liegt da näher, als ein Besuch in der Fasanerie? Auch hier herrscht mittlerweile wieder reges Treiben.

„Alle Vögel sind schon da....“, will heißen: nach Aufhebung der seit November 2016 bestehenden landesweiten Stallpflicht zum Schutz vor der Vogelgrippe sind seit dem 23. März die gefiederten Bewohner der Fasanerie endlich wieder draußen. Darüber sind sowohl die Vögel als auch die Tierpflegerinnen und Tierpfleger überglücklich. Die Fasane, Puten und Pfauen haben direkt mit der Balz angefangen und die Gänse und Störche haben Frühlingsgefühle bekommen.



Tierisch gut



ist außerdem, dass die im letzten Jahr von der Wildtierrettung Untertaunus übernommenen Rehkitze groß und stark geworden sind. Die kleinen Böcke werden dieses Jahr zu richtigen Männern. Die vom Förderverein spendierte Rehhütte wird gerne und gut angenommen.



Auch unsere drei neuen Bunten Bentheimer Schweine haben sich super eingelebt. Die Männer sind glücklich und zufrieden zusammen in ihrem Außen-gehege. Die Sau ist dieses Jahr zum ersten Mal Mutter geworden und hat 9 Ferkel auf die Welt gebracht. Herzlichen Glückwunsch.

Bei den Füchsen gibt es ebenfalls gute Nachrichten. Nachdem endlich ein Weibchen in das Gehege einziehen wird, ist einer der beiden Fuchsbrüder in die Fasanerie nach Klein-Auheim umgezogen. Die beiden Jungs hatten sich doch des Öfteren kräftig in der Wolle. Wir sind gespannt, ob es im nächsten Jahr Nachwuchs bei unserem neuen Pärchen gibt.



...bin dann mal weg

Zoff gab es bei den Bären. Ronja und Troxy können leider nicht mehr zusammen in einem Gehege gehalten werden. Ronja vertreibt Troxy entweder in den Teich oder den Stall, deshalb werden die beiden dauerhaft getrennt bleiben, da der Stress für die alte Dame Troxy (28 Jahre) zu groß ist. Die beiden Damen werden abwechselnd zusammen mit Kuno im großen Gehege zu sehen sein.

Wo Licht ist, ist auch Schatten. Eines der Dachweibchen ist nach längerer Krankheit leider verstorben. Das zweite Weibchen tut sich noch schwer mit dem Frühling. Sie wird nur langsam munter und gewöhnt sich ganz allmählich an ihre Fütterungszeit. Wir hoffen, dass sie sich im Laufe des Jahres mehr den Parkbesuchern zeigen wird.

Herzogstand

Der Besucherunterstand wurde durch eine Altbuche zerstört. Der Baum wurde Opfer der Märzstürme im letzten Jahr und hat den Unterstand zerschlagen. Wir hatten bereits darüber berichtet. Zwischenzeitlich steht der vom Förderverein beauftragte und finanzierte „Neubau“.



Liegeplattformen für Fuchs, Luchs und Waschbär

Der Förderverein hat den Füchsen, Luchsen und Waschbären Aussichts- bzw. Liegeplattformen auf Anregung der Tierpflegerinnen und Tierpfleger spendiert.



Fasanendamen



In der Fasanenvoliere gab es einen Fasanenhahn und ein Fasanenmädchen. Nachdem der Hahn seiner einzigen Dame gegenüber doch sehr aufdringlich wurde, musste geholfen werden. Hilfe nahte in Form von drei Fasanendamen aus dem Wildpark Klein-Auheim. Die Vorsitzende des Fördervereins und ihr Mann (Ehepaar Kempken) holten persönlich die Damen in Klein-Auheim ab.

Scheune und Ausstellung

Seit 16. März ist der Shop des Fördervereins in der Scheune wieder außer montags von 10:30 Uhr bis 17:30 Uhr geöffnet. Das bewährte Team des letzten Jahres, Rene Kongehl und Heide Hopkins, bietet wieder ein neues Sortiment an Souvenirs und natürlich Tierfutter an.

Ebenfalls in der Scheune ist seit 29. März die Ausstellung „Reineke & Grimbart“ zu bewundern. Die Ausstellung zum Thema Fuchs und Dachs kann bis Ende Oktober 2017 während der Öffnungszeiten der Scheune besucht werden.

Mitgliederversammlung 2017

Die Jahreshauptversammlung des Fördervereins hat am 1. April stattgefunden. Neben den üblichen Punkten einer Mitgliederversammlung standen in diesem Jahr wieder Vorstandswahlen auf der Agenda. Die Vorsitzende Conny Kempken und die Schatzmeisterin Heidi Zingelmann wurden in ihren Funktionen für weitere zwei Jahre bestätigt. Als neuer stv. Vorsitzender wurde Marc Paffenholz und als neuer Schriftführer Michael Gaertner gewählt.

Anke Meyer, unsere bisherige Schriftführerin, und Bettina Petry (Beisitzerin) haben leider aus zeitlichen Gründen nicht mehr für ein Vorstandsamt kandidiert.

Der Vorstand in seiner neuen Besetzung:

Vorsitzende: Conny Kempken

Stv. Vorsitzender: Marc Paffenholz,

Schatzmeisterin: Heidi Zingelmann,

Schriftführer: Michael Gaertner

Beisitzer: Alexandra Schmitt, Astro Todemann,

Axel Krüger, Hans-Jürgen Kempken,

Willi Klauer



Greifvogelanlage 2. Bauabschnitt



Mit den Vorbereitungen des zweiten Bauabschnitts wurde im letzten Herbst begonnen. Zum Jahresende gab es hierfür noch eine Finanzspritze von der Wiesbadener Jägerschaft in Höhe von 950,- Euro.

In den nächsten Wochen gehen hier die Baumaßnahmen weiter. Wir hoffen, den neuen Bauabschnitt bald einweihen zu können, damit weitere Vögel wie z.B. der Schreiadler einziehen können.

Allerdings haben wir hier noch eine Finanzierungslücke von rd. 30.000,- Euro. Wir freuen uns über jede Spende, egal in welcher Höhe – jeder Euro wird gebraucht.

Weitere Vorhaben in 2017

Bespielbarer Schafstall

Der Schafstall soll neu und größer errichtet werden. Bei einer Umfrage haben sich Kinder ein Bauernhoferlebnis wie früher gewünscht. Die Kinder gelangen über eine Treppe zum Heuschober und können dort von einer erhöhten Plattform ca. 1,2 Meter tief ins Heu springen. Siehe Anlage.

Die Germania Apotheke, Familie Schäfer und Team, haben bereits im Dezember letzten Jahres an ihrem Nikolausfest für das neue Projekt gesammelt und dem Förderverein 714,52 Euro übergeben.

Die Baukosten werden auf rd. 65.000,- Euro geschätzt. Auch hier freut sich der Förderverein über jede weitere Spende, damit bald dieses besondere Naturerlebnis gebaut werden kann.

Spielplatz

Der Spielplatz ist in die Jahre gekommen. Insbesondere die Schaukeln bedürfen einer Erneuerung. In einem ersten Schritt finanziert und organisiert der Förderverein die neuen Schaukeln und Wipptiere.

Nachwuchs

gab es natürlich auch schon. Hier einige Fotos des tierischen Nachwuchses.



Unser zweibeiniger Nachwuchs „Kleine Wölfe“

Auch unsere 2. Kindergruppe ist mit Eifer bei der Sache, z.B. beim Saubermachen des Ziegengeheges.



Tierpatenschaften



sind nach wie vor ein beliebtes Geschenk zu den unterschiedlichsten Anlässen – oder auch einfach nur so. Entweder für sich selbst oder für einen lieben Menschen.

Neu auf unserer Liste der Patenkinder sind der Dachs für 200,- Euro und der Feldhamster für 75,- Euro. Und natürlich warten unsere Rehe auf Patentanten und –onkel für 100,- Euro.



Mitgliedschaften/Kooperationen

Der Förderverein ist im Februar als erster Förderverein im Deutschen Wildgehege-Verband aufgenommen worden. Darauf sind wir sehr stolz. Außerdem sind wir seit April Mitglieder der Gemeinschaft Deutscher Zooförderer.

Wir freuen uns darauf, Sie in der Fasanerie zu treffen.

Ihr Team
vom Förderverein Fasanerie Wiesbaden e.V.

Förderverein
Fasanerie Wiesbaden e.V.
Wilfried-Ries-Str. 20
65195 Wiesbaden

Kontakt:
Tel: 06 11 – 4 68 93 07
Fax: 06 11 – 7 24 99 06
info@fasanerie.net
www.fasanerie.net

Vorstand:
Conny Kempken
Vorsitzende
Marc Paffenholz
Stv. Vorsitzender
Heidi Zingelmann
Schatzmeisterin

Bankverbindungen:
Wiesbadener Volksbank
IBAN: DE8951090000000390100 BIC: WIBADE5W
NASPA Wiesbaden
IBAN: DE49510500150121046075 BIC: NASSDE55
Gläubiger-ID: DE66ZZZ00000277365
VR 3147 Amtsgericht Wiesbaden